

## Contrastes en presupuesto energético (El Financiero 10/09/09)

Contrastes en presupuesto energético (El Financiero 10/09/09) Esther Arzate Jueves, 10 de septiembre de 2009

Propone Calderón fortalecer a la CONUEE y castigar al IMP. Sugiere aumento de 2.4% a la CRE. Cumplir con la reforma petrolera, difícil. - GASOLINA MÁS CARA EN 2010 El presupuesto que sugiere el Ejecutivo federal para la Secretaría de Energía y sus organismos desconcentrados tiene amplios contrastes. Por un lado pretende fortalecer la política de eficiencia energética y ahorro de energía, con un aumento de 51.4 por ciento a los recursos para la CONUEE y por el otro, le da un revés al Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) con un recorte de 40 por ciento respecto a lo aprobado para este año. Además, para la Comisión Reguladora de Energía (CRE), que hasta el momento no puede llevar a cabo las facultades que le confirió la reforma energética aprobada en octubre de 2008 por falta de recursos humanos, materiales y financieros, el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2010 entregado por el Ejecutivo al Congreso, plantea un aumento a su presupuesto de 2.4 por ciento. Las modificaciones a la Ley de la CRE indican que ese organismo debe establecer la metodología de precios y las condiciones para las ventas de primera mano del combustible y de los petroquímicos básicos, así como las contraprestaciones de los servicios para su transporte, almacenamiento y distribución. Pero estas atribuciones, de acuerdo con un dictamen publicado en el Diario Oficial de la Federación, siguen a cargo de Petróleos Mexicanos y la Secretaría de Hacienda porque para ejercer esas tareas requiere más recursos humanos y materiales, los cuales tendrían que haber sido previstos en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2010. Duro golpe Según el proyecto del Ejecutivo, el recorte más relevante en el presupuesto de todos los organismos y dependencias relacionadas con el sector energético lo reportaría el IMP porque este año se le aprobaron recursos por 300 millones de pesos y ahora se plantea asignarle sólo 180 millones de pesos. En tanto, para la recién creada Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) propone recursos por 60 millones de pesos, cifra inferior a la que pretende asignarle a la Comisión Nacional para el Uso Eficiente de la Energía (CONUEE). Si los legisladores lo aprueban, esa comisión (antes Comisión Nacional para el Ahorro de Energía) podrá disponer de 63 millones 581 mil 985 pesos, cifra 51.4 por ciento superior a la asignada para este año de 41 millones 977 mil 735 pesos. La Comisión Nacional de Seguridad Nuclear y Salvaguardias recibiría un repunte en su gasto de 32 por ciento, ya que para este año le aprobaron recursos por 81 millones 903 mil 997 pesos y, para el siguiente, la propuesta plantea una asignación de 108 millones 428 mil 28 pesos. Para el Instituto Nacional de Investigaciones Nucleares (ININ), el proyecto prevé un aumento de 7.6 por ciento, al pasar de 443 millones 708 mil 257 pesos asignados para 2009 a 477 millones 488 mil 36 pesos propuestos para el año próximo. El Ejecutivo federal propuso un marginal alza de 0.98 por ciento a los recursos del Instituto de Investigaciones Eléctricas (IIE), ya que este año el Congreso aprobó 162 millones 677 mil 523 pesos y, para 2010, propuso destinarle 164 millones 284 mil 246 pesos.